



SECRETARÍA

(B228) Generó México 63 mil 400 toneladas de miel al cierre de 2021: Agricultura.- Al cierre de 2021, México produjo 63 mil 400 toneladas de miel, lo que significó un incremento de 17 por ciento en comparación con las 54 mil 200 toneladas registradas un año atrás, lo que mantiene a la apicultura nacional en los primeros lugares del subsector pecuario, por su importancia económica y social.

Unomásuno, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000584nc.pdf

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/crece-17-produccion-de-la-miel/57767>

<https://www.nadietepregunto.com.mx>

<https://www.vozdelasociedad.com/single-post/méxico-generó-63-mil-400-toneladas-de-miel-al-cierre-de-2021-agricultura>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/genero-mexico-63-mil-400-toneladas-de-miel-al-cierre-de-2021>

<https://www.facebook.com/groups/2300791483504329/>

<https://lineapolitica.com/genero-mexico-63-mil-400-toneladas-de-miel-al-cierre-de-2021-agricultura/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/32054/genero-mexico-63-mil-400-toneladas-de-miel-al-cierre-de-2021-agricultura>

<https://acustiknoticias.com/2022/05/genero-mexico-63-mil-400-toneladas-de-miel-al-cierre-de-2021-agricultura/#:~:text=Al%20cierre%20de%202021%2C%20México,su%20importancia%20económica%20y%20social.>

<https://laverdad.com.mx/2022/05/produjo-mexico-63-mil-400-toneladas-de-miel-de-abeja-al-cierre-de-2021/>

<https://mexico.infoagro.com/crecen-produccion-y-exportaciones-de-miel-en-mexico-al-cierre-de-2021-agricultura/>

<https://www.caudalinformativo.com/2022/05/21/produce-mexico-mas-de-63-mil-400-toneladas-de-miel-en-2021/>

(B227) Más de 163 mil agricultores de Guerrero ya cuentan con fertilizante.- El programa Fertilizantes para el Bienestar informó que a menos de un mes de iniciada la entrega de los paquetes de fertilizantes en Guerrero se reporta un avance de entrega de más del 49% de los insumos a productores autorizados, con lo que se beneficia a 163,191 agricultores.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/21/sociedad/avanza-entrega-de-fertilizantes-del-bienestar-en-guerrero/>

<https://sandyaguilera.com/mas-de-163-mil-agricultores-de-guerrero-ya-cuentan-con-fertilizante/>

<https://abarloventoinforma.com/2022/05/21/mas-de-163-mil-agricultores-de-guerrero-ya-cuentan-con-fertilizante/>

<https://enportadas.com/noticias/avanza-entrega-de-fertilizantes-del-bienestar-en-guerrero>

<https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/avanza-entrega-de-fertilizantes-del-bienestar-en-guerrero/ar-AAXzMYz>

<https://cconoticias.com/2022/05/21/mas-de-163-mil-agricultores-de-guerrero-ya-cuentan-con-fertilizante/>

<https://marcomares.com.mx/economia/entrega-de-fertilizantes-a-agricultores-de-guerrero-con-avance-de-49-sader/#:~:text=En%20un%20comunicado%2C%20la%20dependencia,y%20agricultores%20de%20la%20entidad.>

(B226) Destina Agricultura recursos para proteger citricultura nacional de plagas y enfermedades.- La Secretaría de Agricultura destina este año 120 millones de pesos para prevenir y combatir plagas y enfermedades de los cítricos, actividad que genera 33,648 millones de pesos anuales en beneficio de citricultores de 25 entidades del país.

<https://www.debate.com.mx/economia/Sader-invierte-mas-de-120-millones-para-prevenir-y-combatir-enfermedades-de-los-citricos-20220521-0023.html>

<https://www.buzonxalapa.com/noticias/destina-agricultura-recursos-para-proteger-citricultura-nacional-de-plagas-y-enfermedades-61853.html>



No Sólo de Pan / Yuriria Iturriaga.- Aunque claro, si los dejan. Porque las escuelas de agricultura y el extensionismo forman a sus alumnos con los criterios de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, y la superioridad incuestionable de una tecnología pensada para los monocultivos, arrebatando a los alumnos el conocimiento del milagro inventado por sus ancestros. ¡Lástima que nadie sacó al presidente López Obrador de su confusión aclarándole la diferencia entre la política agraria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** y la ancestral experiencia productiva de los campesinos mexicanos y mesoamericanos! **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_22052022/22052022000996nc.pdf

Diconsa llega a 1 de cada cinco zonas marginadas.- El programa de abasto de Diconsa para los más pobres del país llegó a sólo 18 por ciento de las localidades en donde se concentran más de 12 millones 187 mil mexicanos de mediana, alta y muy alta marginación en el primer trimestre del año, señala el informe que entregó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** a la Cámara de Diputados. El Primer Informe Trimestral 2022 del programa de Abasto Rural de Diconsa del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador justifica que sólo se llegó a esa proporción de la población porque se modificaron las reglas de operación y se redujo el "número de localidades atendidas" a 53 mil 86 localidades. **El Sol de México, 1 / La Prensa, 25 7 El Sol de Toluca, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_22052022/22052022000850nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_22052022/22052022000787nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_22052022/22052022000775nc.pdf

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/diconsa-llega-a-una-de-cada-5-zonas-marginadas-8318061.html>

La Función Pública anuncia que hará 57 auditorías y revisiones a SEGALMEX.- La Secretaría de la Función Pública tiene puesta la lupa en **Seguridad Alimentaria de México (SEGALMEX)** y sus empresas Liconsa y Diconsa. Llevará a cabo 57 actos de fiscalización, entre auditorías y revisiones, para verificar si se han cumplido las recomendaciones de años pasados, cuando se detectó una trama de corrupción que, como ha publicado este diario, podría alcanzar 10 mil millones de pesos. **La Jornada, 11**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=95099854>

Avanza corte de uvas.- En el Valle del Yaqui el cultivo de uva ha tenido un crecimiento sostenido del 2014 a la fecha. Actualmente el área de siembra es de 200 hectáreas de uva de mesa conocida como earlysweet, una variedad blancasin semilla de excelente calidad. De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, los meses de mayo y junio es la temporada de mayor exportación de uva de mesa en Sonora.

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/avanza-corte-de-uvas/57772>

SADER busca incentivar a productores con subsidio de energía eléctrica.- Casi mil productores del distrito de Jiménez pagan una tercera parte de la energía eléctrica que consumen; por dar un ejemplo, "de 15 mil pesos de energía que gastan, solo pagan cinco mil pesos". La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** otorga un subsidio que busca incentivar la producción de una cuarta parte del total de productores agrícolas de Jiménez. Roberto Baca Perea, titular de la **SADER** en el distrito de Jiménez,



informó que un total de 959 pozos están siendo subsidiados por el Gobierno Federal, siendo el mismo número de productores beneficiados.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/sader-busca-incentivar-a-productores-con-subsidio-de-energia-electrica-8315050.html>

¡Aquí hay chamba! La SADER ofrece una vacante con salario de 130 mil pesos al mes.- De acuerdo con el portal tarbajaen.gob.mx, se publica una convocatoria para ingresar en el Servicio Público de Carrera y prestar sus servicios en la **Secretaría de Agricultura**. La plaza puesta es de Director General de Infraestructura, adscrito a la **CONAPESCA**, con un sueldo bruto de 130,922 pesos mensuales y el servicio se presta en la ciudad de Mazatlán, Sinaloa.

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/21/aqui-hay-chamba-la-sader-ofrece-una-vacante-con-salario-de-130-mil-pesos-al-mes-406403.html>

Trabajan para mejorar técnicas agrícolas con taller de biofertilizantes.- Con la finalidad de continuar trabajando en la implementación de técnicas agrícolas que no perjudiquen el medio ambiente, la **Secretaría de Agricultura**, en coordinación con el **INIFAP** y la Universidad Tecnológica de Morelia (UTM), arrancaron el taller de capacitación “Uso de biofertilizantes en la producción agrícola” en ésta institución educativa.

<https://www.quadratin.com.mx/politica/trabajan-para-mejorar-tecnicas-agricolas-con-taller-de-biofertilizantes/>

<https://www.elsoldezamora.com.mx/local/utm-arranca-taller-de-biofertilizantes-8315226.html>

<https://www.altorre.com/post/sader-utm-e-inifap-arrancaron-taller-uso-de-biofertilizantes-en-la-produccion-agr%C3%ADcola>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/utm-arranca-taller-de-biofertilizantes-8315226.html>

Reactivarán centros de acopio de trigo en Michoacán.- La **Secretaría de Agricultura**, a través de la Dirección de Agroindustrias y Comercialización, reactivará la operación de los centros de acopio de trigo en apoyo a los pequeños y medianos productores que no cuentan con bodega para almacenar sus cosechas.

<https://1plana.com/reactivaran-centros-de-acopio-de-trigo-en-michoacan/>

Recuerdan a productores sobre la Renovación de los Consejos Estatales.- La **Secretaría de Agricultura**, recuerda a productores de Baja California que entre el 31 de mayo y el 6 de junio del 2022, se renovarán las dirigencias de los Consejos Estatales de Productores Apícolas y Alfalfa, para el período 2022-2024.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/669485/recuerdan-a-productores-sobre-la-renovacion-de-los-consejos-estatales.html>

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/renovaran-consejos-estatales-apicola-y-de-alfalfa-8316574.html>

<https://amp.unimexicali.com/noticias/tijuana/669485/recuerdan-a-productores-sobre-la-renovacion-de-los-consejos-estatales.html>

Renuevan la mesa directiva de la Federación Agronómica de la Laguna.- En días pasados se realizó la renovación del Consejo Directivo de la Federación Agronómica de la Laguna A. C., para el período 2022–2025, quedando como presidente de la mesa directiva, Alfonso Alvarado, ex alumno de la Facultad de Agricultura y Zootecnia de la UJED. Alfonso Alvarado acompañado del secretario general Oscar Elías



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Hernández, ex alumno de la **Universidad Autónoma de Chapingo** y el tesorero Francisco Arellano, ex alumno de la Escuela Superior de Agricultura Hermanos Escobar.

<https://www.noticiasdelsoldelaguna.com.mx/deportes/renuevan-la-mesa-directiva-de-la-federacion-agronomica-de-la-laguna-8316593.html>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Agricultoras y agricultores de #Guerrero:

Si eres beneficiario del programa #FertilizantesParaElBienestar, el apoyo se entrega de manera directa. Para más información, consulta nuestra página o llama al 800 TUCAMPO (8822676).

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1522663596999729153

Agricultura

@Agricultura_mex

En 2020 se produjeron más de 54 mil toneladas de miel en nuestro país.

<http://bit.ly/2Z6HScX>

#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1528208492879876096

Agricultura

@Agricultura_mex

Sabías que...

El flan tiene su origen en la antigua Roma. 🍮

<https://bit.ly/2Z6HScX>

#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1528181221104177152

AGRICULTURA

Alto costo de fertilizantes golpea Tláhuac y Xochimilco.- El aumento en los precios de fertilizantes ha ido de la mano con el costo de las siembras de hortalizas en tierras agrícolas de Tláhuac y Xochimilco, donde se cultiva apio, acelga, espinacas, brócoli, calabacitas, chilacayote y cilantro durante el año con exiguas ganancias. En San Andrés Mixquic, los horticultores detallaron que en 2021 compraron el bulto de urea, de 50 kilogramos, en 280 pesos, pero ahora cuesta mil 250, por lo que algunos han optado por no usar abono, lo que ha impactado en sus cosechas que se han visto disminuidas notablemente, como lo muestran sus cultivos. **La Jornada, 28**

https://testigos.intellicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000961nc.pdf





Productores morelenses de arroz claman apoyo oficial.- Productores de arroz de Morelos solicitaron al presidente Andrés Manuel López Obrador una mejor ganancia, préstamos de recursos económicos, requisitos más flexibles para acceder a los apoyos gubernamentales para mejorar la producción de este grano, que los gobiernos del estado y municipios los ayuden a promover su producto y ampliar la superficie de siembra, ya que se están quedando sin tierra para producir alimentos ante el crecimiento desmedido e irregular de la mancha urbana en cada uno de los municipios del estado. **La Jornada, 28**
<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=95099942>

En territorio yaqui se van a establecer dos mil 300 hectáreas, con cultivos de bajo requerimiento de agua, como ajonjolí.- La Tribu Yaqui podrá establecer segundos cultivos, anunció Aarón Mustache en el marco de la reunión que sostuvo el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con autoridades tradicionales de los ocho pueblos yaquis, realizada en Loma de Guamúchil, (Pueblo de Cócorit).

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/autoriza-conagua-segundos-cultivos/57770>

Sinaloa, productor de hortalizas de alta calidad para el mercado nacional y de exportación.- En los últimos años el sector hortofrutícola ha vivido una evolución impresionante en su estructura productiva y de negocios. Los cambios vienen determinados primero por la construcción de las 11 presas que ahora Sinaloa y 2 más en proceso, que comenzaron a construirse en los años 40, lo que permitió a Sinaloa abrir sus distritos de riego, diversificar sus cultivos y ahora tener 800 mil hectáreas bajo riego de las cuales solo unas 60 mil se utilizan para cultivo hortícolas.

<https://www.debate.com.mx/opinion/CAADES-Agronegocios-Sinaloa-productor-de-hortalizas-de-alta-calidad-para-el-mercado-nacional-y-de-exportacion-20220521-0231.html>

Divide a seris la caza de borrego cimarrón.- Habitantes de Punta Chueca y El Desemboque, miembros de la nación Comca'ac, se pronunciaron a favor de suspender o regular la caza del borrego cimarrón e implementar también los safaris fotográficos. Además, denunciaron que las ganancias millonarias que deja la caza cinegética y deportiva, como desde hace años se realiza en la Isla del Tiburón, jamás se han invertido en las comunidades, por lo que no beneficia al pueblo, sino que ha servido para enriquecer a potentados sonorenses y a una élite indígena. El último informe conocido de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura** establecía una población de borrego cimarrón para Sonora de siete mil 591 individuos, tres mil 829 en vida libre y tres mil 762 en confinamiento, muy superior al que se calculaba en 1976, con apenas mil ejemplares. **Excélsior, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/imagenes_22052022/22052022001522nc.pdf

Agricultores de Culiacán inconformes con la eliminación de aranceles en importación de alimentos.- Luego de que el Gobierno federal anunciara la eliminación de aranceles a la importación de varios productos de la canasta básica, el presidente de la Asociación de Agricultores Río Culiacán, Enrique Riveros, se mostró inconforme al catalogar tal acuerdo como una mala jugada, pues dijo que el Gobierno demeritó la producción local al apoyar la de otros países.



<https://www.noroeste.com.mx/culiacan/agricultores-de-culiacan-inconformes-con-la-eliminacion-de-aranceles-en-importacion-de-alimentos-DI2192713>

<https://www.debate.com.mx/agro/Arancel-cero-para-importacion-golpear-a-productores-de-Sinaloa-20220521-0194.html>

GANADERÍA

Con apoyos directos a ganaderos y campesinos encabeza Gobernador 8ª Expo Agropecuaria en Tepechtlán.- Con apoyos directos a ganaderos y productores del campo, el Gobernador David Monreal Ávila encabezó la apertura de la octava Expo Feria Agropecuaria Regional, en la que convergieron beneficiarios de todo el Cañón de Tlaltenango. Reunidos en la Unidad Deportiva de Tepechtlán, el mandatario estatal anunció que, en las ocho Ferias Agropecuarias Regionales realizadas hasta el momento en todo el estado, se ha generado una derrama económica por más de 600 millones de pesos a favor de la productividad en el campo.

<https://www.aficionpolitica.com/post/con-apoyos-directos-a-ganaderos-y-campesinos-encabeza-gobernador-8%C2%AA-expo-agropecuaria-en-tepechitl%C3%A1n>

Inaugura REC Expo Ganadera y Museo del Café en Tapachula.- En su gira por el municipio de Tapachula, el gobernador Rutilio Escandón inauguró el Centro de Desarrollo Comunitario (Cedeco) «Parque del Café», donde dijo que, al consolidar este espacio, se da inicio a una serie de actividades impulsarán el desarrollo integral, social y productivo de la zona rural de la Perla del Soconusco. En ese sentido, instruyó a la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca acordar con los Comités Comunitarios de Desarrollo, sector empresarial y la sociedad para que, cada año, las instalaciones de Cedeco sean la sede para la realización del Festival del Café.

<https://elorbe.com/portada/2022/05/21/inaugura-rec-expo-ganadera-y-museo-del-cafe-en-tapachula.html>

APICULTURA

Crean el Consejo Regulador Pro Mielés Mexicanas A.C. para combatir la "miel adulterada".- En México, según datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, el consumo per cápita de miel es aproximadamente 250 gramos al año, cifra muy por debajo del consumo de azúcar que es de 60 kilos anuales. Para promover el consumo de mieles mexicanas y apoyar a los más de 43 mil apicultores del país, se creó el Consejo Regulador Pro Mielés Mexicanas A.C., para certificar la originalidad de este producto, pues aunque suene extraño también hay “miel adulterada”.

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/lanzan-certificacion-para-avalar-autenticidad-de-mielés-mexicanas>

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/lanzan-certificacion-para-avalar-autenticidad-de-mielés-mexicanas>

Aumentan las colmenas en Zacatecas.- De acuerdo con el avance de la producción pecuaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, en Zacatecas aumentó 14.83 por ciento el número de colmenas al comparar el primer cuatrimestre de 2021 con el de 2022. En el marco del Día Mundial



de las Abejas, el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) informó que entre enero y abril se produjeron 498 colmenas, mientras que en 2021 fueron 433, es decir, 64 más que el año pasado. <http://ntrzacatecas.com/2022/05/21/aumentan-las-colmenas-en-zacatecas/>

Productores de miel en Tamaulipas, limitados para exportar.-El sector apícola en Tamaulipas se ha quedado limitado en sacar provecho a la industria y colocar la miel en mercados internacionales, un tema característico de todo el país, pese al número de productores integrados en asociaciones. Lo anterior lo reconoció la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** federal. En dicha entidad, solo existen 2 de 10 empresarios en el ramo quienes logran cumplir con todos los requisitos para efectuar exportaciones a otros países. Por dicha razón, se requiere impulsar la actividad.

<https://faroinforma.com.mx/2022/05/21/sector-apicola-tamaulipas/>

PESCA | ACUACULTURA

Más peligro para especies marinas pero baja resguardo.- Las Áreas Naturales Protegidas (ANP) con ecosistemas marino-costeros resguardan especies en peligro de extinción, como la vaquita marina, y zonas de riqueza medioambiental. No obstante, la atención de las autoridades para estos espacios va en caída. México registraba 65 ANP marino-costeras en 2015, año en el cual la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) realizó trabajos en el 80% de ellas. **Publimetro, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000321nc.pdf

Dónde se pescan los camarones en México y con qué producción.- Considerada una de las pesquerías más sólidas y establecidas en materia de flotas, recursos humanos y beneficios económicos en México, la pesca del camarón se efectúa básicamente en altamar y litoral tanto del océano Pacífico como del golfo de México. De acuerdo con la **CONAPESCA**, Tamaulipas y Veracruz son los principales productores de camarón.

<https://www.bigfish.mx/tips/Donde-se-pescan-los-camarones-en-Mexico-y-con-que-produccion-20220521-0003.html>

ENFERMEDADES | PLAGAS

Roya y nuevas plagas, amenaza para el café veracruzano.- Nuevas plagas y enfermedades han azotado los campos veracruzanos, las cuales, combinadas con una mutación de la roya, ponen en peligro los cultivos de café en la entidad. La roya se ha convertido en una amenaza para el campo; el brote -ahora mutado- de este hongo se ha extendido prácticamente en todo el estado. También, han comenzado a surgir nuevas enfermedades y plagas que, poco a poco, han arrasado con los cultivos del aromático, situación que ya preocupa a los productores de café.

<https://imagendelgolfo.mx/xalapa/roya-y-nuevas-plagas-amenaza-para-el-cafe-veracruzano/50186732>



COMERCIO EXTERIOR

Biden confirma 40 mil mdd adicionales de ayuda al gobierno de Zelensky.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, firmó ayer un proyecto de ley por 40 mil millones de dólares destinado a garantizar el suministro de armas y apoyo económico a Ucrania ante la invasión lanzada por Rusia, informó la Casa Blanca. Salvavidas a la agricultura El nuevo paquete de asistencia proporcionará 20 mil millones en ayuda militar, lo que garantizará un flujo constante de armas avanzadas que se han utilizado para frenar los avances de Rusia. También incluye 8 mil millones en apoyo económico general, 5 mil millones para abordar la escasez mundial de alimentos y que amenaza con el colapso de la agricultura ucrania, y más de mil millones para los refugiados. **La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000962nc.pdf

México domina mercado de tomates de Estados Unidos.- México domina la proveeduría externa del mercado de tomates de Estados Unidos, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio. En 2021, México envió a su vecino del norte tomates frescos y refrigerados por 2,387 millones de dólares, cifra prácticamente similar a la de un año antes.

<https://www.opportimes.com/mexico-domina-mercado-de-tomates-de-estados-unidos/>

ABASTO | PRECIOS

Pese a estrategias del gobierno federal, continúa alza en precios de alimentos.- A pesar de las estrategias implementadas por el gobierno federal para contener el alza en el precio de los productos de la canasta básica, los costos de algunos alimentos registraron incrementos por arriba de la inflación.

<https://www.viatres.com.mx/nacional/2022/5/21/pese-estrategias-del-gobierno-federal-continua-alza-en-precios-de-alimentos-7875.html>

ALIMENTACIÓN

En México, 6 de cada 10 hogares no tiene garantizada la alimentación, revela estudio de la FAO.- En México, 59.1% de los hogares se encuentra en algún grado de inseguridad alimentaria, es decir, 6 de cada 10 hogares no tienen garantizada la alimentación, mientras que 47.1% reportó reducción en el gasto en alimentos, de acuerdo con un estudio realizado por la FAO en colaboración con instituciones nacionales e internacionales.

<https://www.critica.com.mx/vernoticias.php?artid=97546&mas=1>

CONTINGENCIA

Claman por ayuda ganaderos de la región centro-sur del estado por la sequía.- Ante las condiciones de sequía persistente, la falta de pastizales y el encarecimiento de forrajes, ganaderos de la región



centro sur del estado clamaron por ayuda a las autoridades estatales y federales, pues los hatos continúan disminuyendo por la venta de reses. Manuel Balderrama, presidente de la Asociación Ganadera de Saucillo, estimó que el hato ganadero en el semidesierto, desde Camargo hasta Ojinaga, se ha reducido en más de un 50% en los últimos 3 años.

<https://www.elsoldeparral.com.mx/local/delicias/claman-por-ayuda-ganaderos-de-la-region-centro-sur-del-estado-por-la-sequia-8312317.html>

COVID-19

Enfrentan al herpes zóster.- Uno de cada tres adultos, previene la doctora Yolanda Cervantes, tendrá herpes zóster en algún momento de su vida Y usted podría pensarse libre de riesgo, pues tiene una sola pareja sexual o siempre usa protección durante sus relaciones. Solo que este herpes es de otro tipo, ajeno completamente al ejercicio de su sexualidad. "Es cierto que la sola palabra lleva a la idea de las enfermedades de transmisión sexual. Pero, para diferenciarlo claramente, (el herpes zóster) no tiene nada que ver con un contexto sexual", remarca en entrevista Cervantes, pediatra infectóloga, para quien la distinción resulta importante a la hora de generar conciencia sobre el padecimiento. **Reforma, 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022001610nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Rechaza el IMSS a Birmex.- Birmex, la paraestatal que el Gobierno quiere convertir en la gran distribuidora de medicamentos del sector salud, fracasó en su intento de asumir al menos una parte de ese trabajo para el IMSS. Birmex sólo logró 7.5 de los 60 puntos de las calificaciones técnicas para hacerse cargo de la distribución de medicamentos del IMSS en CDMX y Edomex, por lo que fue descalificada en la licitación fallada el 13 de mayo. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022001468nc.pdf

Enferman por buscar a hijos desaparecidos.- Los familiares de personas desaparecidas no sólo enfrentan el dolor que causa la falta de su ser querido, también cargan con enfermedades que aparecen como consecuencia de las presiones, angustias y búsquedas de los ausentes. Entre los problemas más recurrentes están la hipertensión, diabetes, depresión, ansiedad, estrés postraumático, desgaste óseo, migraña, dermatitis y parálisis facial. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022001130nc.pdf

Regresa a las calles batalla por los votos.- Durante este proceso electoral en seis estados, los candidatos apuestan a ganar reconocimiento y votos con el despliegue de propaganda en las calles. En conjunto, los aspirantes a los distintos puestos de elección popular reportaron ingresos por 263 millones 636 mil 713 pesos, de los cuales gastaron 259 millones 744 mil 902, indica el reporte más reciente del Sistema de Fiscalización (SIF) del INE, con corte al 13 de mayo. **Excélsior, PP y 1**



https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022001439nc.pdf

Resisten normales rurales 100 años de cerco y abandono.- El 22 de mayo de 1922, en una casa particular con cinco maestras y 11 profesores, se funda la primera escuela normal rural del país, en Tacámbaro, Michoacán, la cual debió cambiar varias veces de sede hasta lograr asentarse de forma definitiva en Tiripetío, señala la doctora Tanalís Padilla, profesora investigadora del Instituto Tecnológico de Massachusetts. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000933nc.pdf

PRESIDENCIA

Búsqueda de desaparecidos seguirá: AMLO.- Durante su visita a Sonora, el presidente Andrés Manuel López Obrador prometió que seguirá la búsqueda de los yaquis desaparecidos. Previo al evento realizado en Loma de Guamuchil, el Presidente se reunió con pobladores de esa etnia indígena quienes le pidieron apoyo para las víctimas de desaparición. "Vamos a seguir buscándolos y no vamos a descansar en eso", les dijo el titular del Ejecutivo federal. El pasado 14 de julio se reportó la desaparición de Martín Hurtado Flores, de 53 años; Heladio Molina Zavala, de 44; Fabián Sombra Miranda, de 34; Fabián Valencia Romero, de 27; Juan Justino Galaviz Cruz, de 28; Leocadio Galaviz Cruz, de 38, y Braulio Pérez Sol, de 40, defensores de su comunidad en resistencia pacífica frente a transnacionales y gobiernos sonorenses que buscan saquear sus recursos. **El Sol de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000946nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Queja formal contra Alito en INE por audios sobre dinero.- Una reducción presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) para el año entrante pondrá en riesgo la elección de 2024, la más grande de la historia del país, advirtió el consejero presidente del organismo, Lorenzo Córdova. "Si por un tema de dinero (se reduce la partida), sería una catástrofe en términos democráticos, sería terrible", dijo en entrevista. El presupuesto del organismo siempre ha sido variable, acorde con la petición de su consejo general, y funge como intermediario para recibir y entregar recursos públicos a los partidos políticos.

La Jornada, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/05Mayo22/Imagenes_22052022/22052022000936nc.pdf